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Письмо Постоянного представителя Соломоновых Островов при 
Организации Объединенных Наций от 26 октября 1988 года на 
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От имени семи стран Южнотихоокеанского форума, являющихся также членами 
Организации Объединенных Наций, а именно Австралии, Вануату, Новой Зеландии, 
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Постоянный представитель 

88-27130 4434Р / . . . 



A/43/762 
Ru s s i a n 
Page 2 

ПРИЛОЖЕНИЕ 

КОММЮНИКЕ ДЕВЯТНАДЦАТОЙ СЕССИИ ЮЖНОТИХООКЕАНСКОГО ФОРУМА 

Девятнадцатая сессия Южнотихоокеанского форума проходила в Нукуалофе, Тонга, 
20-21 сентября 1988 года. В работе Форума приняли участие главы правительств 
Австралии, Вануату, Западного Самоа, Кирибати, Маршалловых островов, Ниуэ, Островов 
Кука, Папуа-Новой Гвинеи, Соломоновых Островов, Тувалу, Федеративных штатов 
Микронезии и Фиджи. Науру была представлена министром финансов, Новая Зеландия -
заместителем премьер-министра и генеральным прокурором и Тонга - министром 
иностранных дел и обороны. Сессия проходила под председательством исполняющего 
обязанности премьер-министра Тонги Достопочтенного Барона Ваеа. 

В центре внимания девятнадцатой сессии Форума находились экономические 
вопросы. Были обсуждены также региональные политические вопросы и вопросы 
региональной безопасности и приняты решения относительно мер по укреплению роли 
СПЕК - секретариата Форума. 

ДОКЛАД КОМИТЕТА ПО РЕГИОНАЛЬНЫМ ЭКОНОМИЧЕСКИМ ВОПРОСАМ 

Форум рассмотрел доклад, подготовленный по решению восемнадцатой сессии 
Форума. В докладе содержится целый ряд инициатив в интересах экономического 
развития островных стран Форума. Эти инициативы касаются, в частности, торговли, 
инвестиций, развития мелкого предпринимательства и усиления потенциала в области 
экономического планирования, в частности путем подготовки специалистов. Форум дал 
указание секретариату приступить к осуществлению тех рекомендаций, которые тот 
способен выполнить сам, обратиться за помощью к донорам для осуществления тех 
рекомендаций, которые ему не под силу выполнить самому, усилить потенциал для 
анализа экономических вопросов и консультаций по ним и поставить перед 
соответствующими правительствами-членами те вопросы, которые требуют директивных 
решений с их стороны. Кроме того, Форум дал указание Комитету по региональным 
экономическим вопросам собраться еще раз до сессии Форума в 1989 году. 

ДИАЛОГ С ЯПОНИЕЙ И ПРОЧИМИ ДОНОРАМИ/ 

Форум выразил признательность Канаде, и особенно Японии, за существенное 
повышение уровня оказываемой ими в последние годы экономической помощи региону. 
Форум настоятельно призвал Японию и других доноров обеспечить, чтобы процедуры 
оказания ими помощи учитывали возможности, характерные особенности и конкретные 
нужды островных стран Форума. 

РАЗВИТИЕ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ В РЕГИОНЕ 

Форум решительно поддержал проект развития гражданской авиации в южно
тихоокеанском регионе как конструктивное средство поднятия экономической 
эффективности гражданской авиации в южной части Тихого океана. Он выразил 
признательность за внесенный Австралией взнос в размере 2,5 миллиона австралийских 
долларов на цели создания группы экспертов в области гражданской авиации для начала 
осуществления этого проекта. Форум отметил, что для осуществления проекта 
потребуются существенные дополнительные финансовые средства, и выразил надежду, что 
Япония и другие доноры окажут проекту решительную финансовую поддержку. 
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КОНФЕРЕНЦИЯ ПО ЭКОНОМИЧЕСКОМУ СОТРУДНИЧЕСТВУ В РАЙОНЕ ТИХОГО ОКЕАНА 

Форум постановил вести поиск возможных путей более полного вовлечения 
островных стран Форума в деятельность Конференции по экономическому сотрудничеству 
в районе Тихого океана, а также возможностей извлечения ими выгоды из этой 
деятельности. Форум отметил, что в 1989 году один из региональных членов, а именно 
Новая Зеландия, примет у себя Конференцию по экономическому сотрудничеству в районе 
Тихого океана, проведение которой будет способствовать развитию сотрудничества 
между Форумом и Конференцией. 

ДОКЛАД РЕГИОНАЛЬНОГО КОМИТЕТА ПО ТОРГОВЛЕ 

Форум одобрил доклад седьмой сессии Регионального комитета по торговле, на 
которой были рассмотрены операции в рамках СПАРТЕКА и предложения о расширении 
регионального торгово-экономического сотрудничества. 

Форум приветствовал участие в СПАРТЕКА Федеративных Штатов Микронезии и 
Республики Маршалловы Острова. Тем не менее он отметил, что, несмотря на 
расширившийся в соответствии с этим соглашением доступ на рынки Австралии и Новой 
Зеландии, существуют существенные проблемы, связанные с производственными 
возможностями некоторых островных государств Форума, особенно самых небольших 
островных стран. На Форуме была достигнута договоренность о дальнейшем поиске 
путей расширения производства, в том числе путей привлечения иностранных 
инвестиций. 

СОВЕЩАНИЕ МИНИСТРОВ ТОРГОВЛИ И ЭКОНОМИКИ 

Форум приветствует предложение Новой Зеландии принять у себя позднее в этом 
году в Окленде совещание министров стран Форума, ведающих вопросами торговли и 
экономического развития. Отмечалось, что это совещание даст возможность обсудить 
ход переговоров в рамках Уругвайского раунда и другие вопросы, касающиеся 
торгово-экономического сотрудничества. 

ТУРИЗМ 

Форум дал указание секретариату подготовить для рассмотрения Форумом документ 
об организационных вариантах решения и координирования на региональной основе 
вопросов туризма в регионе. 

ВОПРОСЫ ТОРГОВЛИ 

Форум отметил зависимость членов от экспорта определенных видов 
сельскохозяйственной продукции и других сырьевых товаров. Он выразил озабоченность 
тем, что распространение характерной для нынешнего режима международной торговли 
политики, деформирующей торговлю, создает существенное торгово-экономическое 
давление, особенно на экономику развивающихся стран региона. Форум отметил 
важность Уругвайского раунда в решении вопроса реформы систем торговли 
сельскохозяйственной продукцией и сырьевыми товарами. Он призвал участников 
переговоров полностью использовать в своих интересах среднесрочный обзор Раунда и 
договориться о скорейшем проведении реформы, в частности в области торговли 
тропической продукцией и продукцией сельского хозяйства. 

/ . . . 
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ТРАНСПОРТНАЯ СЛУЖБА ДЛЯ СТРАН ТИХООКЕАНСКОГО ФОРУМА 

Форум приветствовал оказание Австралией и Новой Зеландией помощи, позволившей 
установить транспортную связь с Тувалу и Кирибати" средствами транспортной службы 
для стран Тихоокеанского форума, отметив, что в настоящее время рассматривается 
вопрос о перспективах этих транспортных связей с Тувалу и Кирибати. Кроме того, 
было отмечено, что Федеративные Штаты Микронезии и Республика Маршалловы Острова 
заинтересованы в установлении транспортной связи и с их странами. 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА ПО НЕФТИ 

В ответ на высказанную членами озабоченность по поводу уровня цен и 
предложения Форум согласился учредить в рамках секретариата Форума региональную 
группу по нефти, которая будет оказывать помощь членам в этих вопросах. 

НОВАЯ КАЛЕДОНИЯ 

Форум обсудил последние события в Новой Каледонии. Он выразил свое глубокое 
сожаление в связи с актами насилия в Новой Каледонии, совершенными со времени 
предыдущей сессии, в частности в связи с имевшей место в результате этого насилия 
гибелью людей, и вновь заявил, что он твердо выступает против применения насилия 
для достижения политических целей. 

Форум отметил изменения в политике Франции в отношении Новой Каледонии со 
времени переизбрания президента Миттерана в мае 1988 года и последовавшего за этим 
формирования правительства премьер-министра Рокара. Форум приветствовал усилия 
правительства Франции по завязыванию и укреплению диалога между общинами Новой 
Каледонии и снижению напряженности в территории. Он отметил результаты этого 
процесса диалога и, в частности, выразил свою поддержку рамочному соглашению 
относительно будущего Новой Каледонии, заключенному в Париже в августе 1988 года. 
Форум настоятельно призвал все стороны вести дело к успешному осуществлению 
соглашения в том духе примирения, которым оно проникнуто, и приветствовал принятие 
консенсусом резолюции по Новой Каледонии на августовской сессии Комитета 
Организации Объединенных Наций по деколонизации (С24). Он выразил надежду на то, 
что принятый в этой резолюции подход будет лежать в основе рассмотрения 
Организацией Объединенных Наций этого вопроса и на сессии Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Наций в 1988 году. 

Вдохновленный новой атмосферой конструктивного диалога, в которой развивались 
отношения с Францией, Форум заявил о своей готовности продолжать этот начатый 
таким образом диалог. Правительства стран - членов Форума по-прежнему готовы в 
коллективном и индивидуальном порядке внести свой позитивный вклад в процесс 
примирения и сотрудничества, который протекает в настоящее время в Новой 
Каледонии. Они выразили готовность содействовать объявленным французским 
правительством мероприятиям по профессиональной подготовке канаков вплоть до 
реализации ими права на самоопределение в 1998 году. 

Форум вновь заявил о своей решительной поддержке дела осуществления права на 
самоопределение в Новой Каледонии в соответствии с установленной практикой 
деколонизации и принципами Организации Объединенных Наций в условиях наличия такого 
любого выбора, включающего и независимость, который ведет к урегулированию, 

/ . 
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обеспечивающему права всего народа, в том числе и коренного населения Новой 
Каледонии. Форум настоятельно призвал Францию, чтобы предполагаемый в 1998 году 
акт реализации права на самоопределение соответствовал этим критериям. 

ВОПРОСЫ БЕЗОПАСНОСТИ 

Форум отметил, что его работа проходит во все более усложняющейся обстановке, 
складывающейся в области международной и региональной безопасности. Он одобрил 
предложение Комитета по обмену информацией в области региональной безопасности о 
создании системы более широкого и своевременного обмена информацией членами Форума 
по целому ряду вопросов, касающихся их политической и экономической безопасности. 

Он отметил, что прошли те времена, когда южная часть Тихого океана была 
изолирована от нежелательного воздействия международного терроризма и незаконной 
торговли оружием, и одобрил рекомендации Рабочей группы по терроризму и пиратству, 
которые предназначены для повышения потенциала региона в деле предотвращения и 
случаев терроризма и пиратства и борьбы с ними. 

РЕГИОНАЛЬНЫЕ ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ СОГЛАШЕНИЯ 

Форум решительно поддержал предложенные новые организационные соглашения, 
выработанные Комитетом по региональным организационным соглашениям (КРОС) после 
широких консультаций с не входящими в состав Форума правительствами и 
организациями. В целях улучшения сотрудничества и координации деятельности 
организаций региона было решено учредить координационный комитет для организаций 
южной части Тихого океана. Кроме того, Форум решил укрепить политические и 
экономические возможности СПЕК. Впредь СПЕК будет именоваться секретариатом 
Форума. Форум постановил предложить отдельным странам и организациям, которые 
играют активную и конструктивную роль в регионе, принимать начиная с двадцатой 
сессии Форума участие на соответствующем уровне в диалоге с Форумом после каждой 
сессии. СПЕК было дано указание наблюдать за осуществлением новых региональных и 
организационных соглашений и, по мере необходимости, представлять Форуму доклады. 

ДОГОВОР О БЕЗЪЯДЕРНОЙ ЗОНЕ В ЮЖНОЙ ЧАСТИ ТИХОГО ОКЕАНА 

Форум приветствовал заявление Китайской Народной Республики о решении 
присоединиться к протоколам 2 и 3 Договора, а также решение СССР ратифицировать эти 
протоколы без каких бы то ни было оговорок или заявлений, касающихся их толкования. 

Форум вновь выразил сожаление по поводу того, что Франция, Соединенное 
Королевство и Соединенные Штаты не подписали и не ратифицировали протоколы 1, 2 и 
3 Договора. 

Кроме того, Форум выразил свою глубокую озабоченность продолжающимися ядерными 
испытаниями, которые проводит Франция в южной части Тихого океана, пренебрегая 
мнением народов южной части Тихого океана, единодушно заявленным главами 
правительств тихоокеанских стран, и призвал к прекращению этих испытаний. 
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ЮЖНОТИХООКЕАНСКАЯ РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРОГРАММА В ОБЛАСТИ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ 

Форум выразил свою озабоченность по поводу медленного осуществления Плана 
действий в рамках южно-тихоокеанской региональной" программы в области окружающей 
среды (СПРЕП) и финансовых затруднений программы. Форум решил, что есть 
необходимость поставить СПРЕП на более надежную финансовую основу и рассмотреть 
вопрос о том, чтобы правительства играли более энергичную роль в управлении -
программой. Он настоятельно призвал правительства-члены в оперативном порядке 
решить этот вопрос. Он отметил, что будущее этой программы будет обсуждаться 
Южнотихоокеанской конференцией в октябре на ее совещании в Раротонге. Форум далее 
согласился с тем, чтобы секретариат по-прежнему принимал постоянное и активное 
участие в СПРЕП и в деятельности в рамках Плана действий. 

КОНВЕНЦИЯ ОБ ОСУЩЕСТВЛЕНИИ ЮЖНОТИХООКЕАНСКОЙ РЕГИОНАЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ 
В ОБЛАСТИ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ 

Форум настоятельно призвал имеющие возможность страны как можно скорее 
присоединиться к Конвенции о природных ресурсах и окружающей среде южно
тихоокеанского региона и протоколу к ней. 

СОТРУДНИЧЕСТВО СПЕК/ОПАНАЛ 

Форум заявил о своей поддержке общих целей и чаяний, которые разделяют народы 
района Тихого океана и Латинской Америки, выступая за среду, свободную от ядерного 
оружия, как это предусматривается договорами Раротонга и Тлателолко, и просил 
директора собрать информацию о путях возможного сотрудничества Форума с 
Организацией по запрещению ядерного оружия в Латинской Америке (ОПАНАЛ) во имя 
достижения этих целей. 

ЮЖНОТИХООКЕАНСКАЯ СПУТНИКОВАЯ СИСТЕМА ДЛЯ РЕГИОНА И ОТДЕЛЬНЫХ СТРАН 

Форум одобрил предложение о создании южнотихоокеанской спутниковой системы для 
региона и отдельных стран. Форум высказал мнение о том, что такая система является 
технически осуществимым средством распространения телекоммуникационных услуг в 
сельские районы островных -стран южной части Тихого океана. Он настоятельно призвал 
страны-члены рассмотреть с точки зрения их национальных интересов и предпочтений 
вопрос об участии в этой системе. Форум приветствовал предложение Австралии 
предоставить 2,6 млн. австралийских долларов для содействия дальнейшему расширению 
телекоммуникационных услуг в регионе. 

МСЭ/ПРООН 

Форум выразил свою озабоченность по поводу решения ПРООН отозвать средства, 
выделенные на осуществление в 1989 году проектов СПЕК/МСЭ в области развития и 
профессиональной подготовки, и призвал ПРООН в консультации с секретариатом 
пересмотреть свое решение. 

РЫБОЛОВНЫЙ ПРОМЫСЕЛ 

Форум выразил свою озабоченность тем, что Япония колеблется вступать в 
официальные переговоры с Агентством Форума по рыболовству (АФР) и его членами 
относительно многостороннего соглашения по рыболовству между Японией и членами АФР. 

/ . . . 
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Форум подчеркнул, что он считает первоочередной задачей развитие рыболовного 
промысла в регионе, и возобновил мандат Директора АФР в целях продолжения активного 
поиска путей к диалогу с Японией для заключения многосторонних рыболовных 
соглашений. Далее Форум дал указание Директору включить в число тем для диалога 
сотрудничество в области сохранения рыбных запасов и управление ими и увеличить 
помощь, оказываемую в связи с рыболовным промыслом в регионе. 

Форум приветствовал многосторонний договор о рыболовстве с Соединенными 
Штатами, вступивший в силу в течение этого года, и указал на ту пользу, которую 
страны - участники этого Договора извлекают из него. 

КЛИМАТИЧЕСКИЕ ИЗМЕНЕНИЯ В ЮЖНОЙ ЧАСТИ ТИХОГО ОКЕАНА 

Форум выразил озабоченность по поводу климатических изменений в южной части 
Тихого океана и связанных с этим возможных серьезных негативных социально-
экономических последствий для стран региона. Форум приветствовал инициативу 
премьер-министра Австралии по проведению исследования технических возможностей 
создания сети станций в целях наблюдения за последствиями климатических изменений в 
регионе, а также, в зависимости от результатов этого исследования, по финансированию 
создания такой сети. 

КОМИТЕТ ПО КООРДИНАЦИИ СОВМЕСТНОЙ РАЗВЕДКИ МИНЕРАЛЬНЫХ РЕСУРСОВ В ПРИБРЕЖНЫХ 
РАЙОНАХ ЮЖНОЙ ЧАСТИ ТИХОГО ОКЕАНА 

Форум отметил доклад Председателя Комитета по координации совместной разведки 
минеральных ресурсов в прибрежных районах южной части Тихого океана, в котором 
подчеркивалась важность скорейшей ратификации Конвенции Организации Объединенных 
Наций по морскому праву и присоединения к ней в целях защиты юрисдикции членов 
Форума над морскими ресурсами в их национальных исключительных экономических 
зонах. Он настоятельно призвал страны-члены, которые еще не сделали этого, 
ратифицировать Конвенцию или присоединиться к ней. 

ЮЖНОТИХООКЕАНСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 

Форум отметил доклад заместителя президента университета и важную роль, которую 
играет университет в жизни региона. Он приветствовал тот факт, что университет смог 
продолжать функционировать, несмотря на затруднения, имевшие место на Фиджи, и 
приветствовал предоставление властями Фиджи гарантий университету в том, что он 
будет продолжать свободно функционировать как учебное заведение. 

РЕГИОНАЛЬНАЯ АПЕЛЛЯЦИОННАЯ СУДЕБНАЯ КОЛЛЕГИЯ 

Форум одобрил создание региональной апелляционной судебной коллегии. Этот шаг 
говорит о нехватке в островных странах Форума соответствующего судебного персонала. 

НАЗНАЧЕНИЕ ДИРЕКТОРА СПЕК 

Форум вновь назначил г-на Генри Найсали (Тувалу) директором СПЕК на 
трехгодичный срок. 
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КЖНОТИХООКЕАНСКИЙ ФОРУМ 

Форум с удовлетворением принял приглашение президента Кирибати принять у себя 
двадцатую сессию Форума в 1989 году. 




